

BOLETÍN No. 258 ->>

La cooperación académica e industrial ha permitido fortalecer la relación entre México y Japón. De las 814 empresas japonesas que se han instalado en México, 72 están ubicadas en Aguascalientes, lo que es, casi el 10 por ciento de la totalidad de las mismas: Mio Otashiro.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, a través de la Dirección General de Difusión y Vinculación, presentó la conferencia “Innovación Japonesa”, misma que fue impartida por Mio Otashiro, jefa de la Sección Cultural e Informativa de la Embajada del Japón en México, quien refirió que tras haber asistido a la Segunda Cumbre de Rectores México-Japón en Campus Sur, la relación entre estas dos naciones está viviendo su auge; particularmente gracias a la cooperación académica e industrial que se ha fortalecido en los últimos años, donde indicó que la participación de la educación superior es vital para mantener estas relaciones sanas y dinámicas.

Ante la presencia de integrantes de la Comisión Ejecutiva Universitaria, Mio Otashiro precisó que hoy en día, México se ha convertido en un destacado socio para Japón; y estimó que dentro de 10 años estas cooperaciones serán muy sólidas, esto gracias al Acuerdo de la Asociación Económica (AAE) México-Japón.

En cuanto a la relación bilateral que hay entre estas naciones, Mio Otashiro mencionó que en México están alojadas 814 empresas japonesas, de las cuales, 72 se han instalado en Aguascalientes, lo que representa casi el 10 por ciento de la totalidad de las mismas. Respecto a ello, aseguró que más allá de los incentivos económicos con los que cuenta el estado, uno de los factores más importantes para que estas empresas se hayan ubicado en la entidad ha sido la calidez de los aguascalentenses.

Mio Otashiro, habló sobre la labor de diversas asociaciones México-japonesas, dentro de las cuales, destacó a la Agencia de Cooperación Internacional del Japón (JICA), donde connacionales acuden a la nación nipona para aprender sobre este país, y posteriormente, transmiten este conocimiento en Centroamérica, lo cual, habla de la importancia de estas relaciones entre México y Japón.

Sobre este tema, reveló que el 80% del aguacate que se consume en Japón proviene de México, además de las grandes importaciones que se realizan de cerdo, verduras y frutas.

Finalmente, agregó que el aguascalentense más famoso en la nación nipona es José Guadalupe Posada, particularmente con su diseño “La Catrina”. Sobre ello, mencionó que un museo de la ciudad de Nagoya, Japón, cuenta con una colección de más de 260 piezas originales del grabador aguascalentense.

